

Aufklärung und Überzeugung und des ideologischen Kampfes, die eine Verletzung religiöser Gefühle ausschließen, verstanden.

Die weltanschauliche Erziehung in den Strafvollzugseinrichtungen ist integrierender Bestandteil des Besserungs- und Umerziehungsprozesses der Verurteilten, ihrer Vorbereitung auf ein ehrliches, arbeitssames Leben, der bewußten und schöpferischen Teilnahme am Aufbau des Kommunismus. Sie ist untrennbar mit der politischen Erziehungsarbeit der Arbeits-, sittlichen, rechtlichen, ästhetischen und Körpererziehung sowie der allgemeinbildenden und beruflichen Qualifizierung der Verurteilten verbunden. Die Erfolge bei der Erziehung auf diesen Gebieten tragen zur aktiven Überwindung der Überreste der Vergangenheit, darunter auch idealistischer Überreste, im Bewußtsein der Verurteilten bei. Die weltanschauliche Erziehung der Verurteilten umfaßt in erster Linie die Durchführung einer wissenschaftlichen, alle Verurteiltenkategorien erfassenden Propaganda der materialistischen Weltanschauung und der naturwissenschaftlichen Erkenntnisse. Sie erläutert allgemeinverständlich die Entwicklungsgesetze und die wichtigsten Erscheinungen im Leben der Natur und Gesellschaft, des Aufbaus des Alls, des Ursprungs des Lebens und des Menschen auf der Erde sowie die Erkenntnisse der Naturwissenschaften und Gesellschaftswissenschaften, die die Richtigkeit der materialistischen Anschauungen über die Entwicklung der Natur und Gesellschaft bestätigen.

2. Die Hauptwege und Mittel der weltanschaulichen Erziehung der Verurteilten

Die Verwaltungen und Politorgane der Strafvollzugseinrichtungen sowie die Leiter der Dienststellen sichern die Organisation und Durchführung der weltanschaulichen Erziehung der Verurteilten auf der Grundlage der Direktiven der Kommunistischen Partei und des Sowjetstaates. Die weltanschauliche Erziehung in den Strafvollzugseinrichtungen wird von den Politorganen angeleitet. Sie lenken die Tätigkeit der Propagandisten und Erzieher, verallgemeinern und verbreitern die Erfahrungen in der weltanschaulichen Erziehung und vervollkommen die wissenschaftlich-weltanschauliche Ausbildung der Strafvollzugsangehörigen.

Das System der weltanschaulichen Erziehung der Verurteilten in den Strafvollzugseinrichtungen wird durch folgende Grundzüge charakterisiert:

- die Erfassung aller Verurteilten unter Berücksichtigung der Forderungen des Regimes;
- die Wissenschaftlichkeit der Erziehungsarbeit auf den Grundlagen der materialistischen Weltanschauung;